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第２回沼津市議会定例会 

 

一 般 質 問  

 

＊ 今定例会において、従来の「一括質問・一括答弁方式」以外の質問形式として、「一問一答方

式」及び「複合方式」を試行的に実施します。 

・「一括方式」：一括質問・一括答弁方式で行う。 

・「一問一答方式」：１回目の質問から、全て一問一答方式で行う。 

・「複合方式」：１回目の質問は一括質問・一括答弁方式で行い、２回目以降の質問を一問一答方

式で行う。 

 

平成２７年９月２８日、２９日、３０日 

順番 氏 名 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

１ １番 

尾 藤 正 弘 

 

＊一括方式 

１ 障がい者の生活支援策について 

 ⑴ 障がい者グループホームについて 

  ① 現状認識と将来展望について 

  ② 介護保険施設との共存について 

２ ラグビーワールドカップ等の国際スポーツ大 

 会への本市の認識について 

３ 街路灯等へのＬＥＤ照明導入促進について 

市 長 

関係部長 

２ ２番 

久保田 吉 光 

 

＊一括方式 

１ 本市の人口における社会動態の減について 

 ⑴ 子育て世代（30代～40代夫婦）の周辺市町 

への転出状況について 

① 転出先市町及び転出理由について 

② 子育て支援策の市民ＰＲについて 

③ 「沼津市若者世帯定住支援奨励金制度」 

の制度内容と周知方法について 

⑵ 企業誘致について 

① 企業誘致のための施策の現状について 

② 新規工業団地等の開発計画について 

２ 東海大学開発工学部廃止後の活用について 

 ⑴ 学部廃止後の施設及び敷地の活用に係る本 

市の取り組みについて 

① 大学との協議の状況について 

② 跡地活用の可能性について 

⑵ 学部創設時に行った大学への県、市の補助 

金の取り扱いについて 

市 長 

関係部長 
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順番 氏 名 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

３ ４番 

霞   惠 介 

 

＊一括方式 

１ ひとり親家庭の現状と子供の貧困について 

 ⑴ 児童扶養手当及び就学援助費受給の状況に 

ついて 

⑵ 生活困窮者対策におけるひとり親家庭の生 

活困窮状況についての認識と今後の対策につ 

いて 

２ 公立中学校の対外試合に向けての本市の対応 

について 

 ⑴ 本市の代表として今年、県大会や東海・全 

国大会へ出場した現状について 

 ⑵ 各種大会へ出場するときの個人・団体への 

本市の補助金について 

３ 市内通学路の安全対策について 

⑴ 納米里本田町線の道路拡幅工事及び交通安 

全対策について 

  ① 納米里本田町線の道路拡幅工事の進捗状 

況について 

  ② 通学路本田町交差点の現状と対策につい 

   て 

⑵ 他の通学路の安全対策について 

市 長 

教 育 長 

関係部長 

 

４ 15番 

深 田   昇 

 

＊一問一答方式 

１ 高尾山古墳の保存と都市計画道路（沼津南一 

色線）整備の両立について 

 ⑴ 古墳の保存と道路整備の両立を図る協議会 

について 

① 協議会設置の目的や役割について 

② 委員構成について 

⑵ 古墳を現状保存するための道路設計の検討 

について 

① 安全性や渋滞緩和、事業費への影響につ 

いて 

② 地元や地権者の方々への影響について 

⑶ 市民や地元の声について 

  ① 市民の声の収集や、声の反映について 

  ② 道路設計の検討に対する地元の声につい 

   て 

⑷ 古墳のまちづくりへの活用について 

  ① 古墳が現状保存された場合の活用につい 

   て 

  ② 古墳が移設や復元された場合の活用につ 

いて 

⑸ 両立に向けた今後の検討の考え方について 

市 長 
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順番 氏 名 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

５ 16番 

梶   泰 久 

 

＊一括方式 

１ 小規模企業を含めた本市の中小企業の振興に 

ついて 

⑴ 本市の中小企業の実態と認識について 

⑵ 安定した人材確保について 

① 人口減少社会における中小企業の労働力 

確保について 

② 職業につくという意識の醸成について 

⑶ 継続した雇用に対する支援について 

⑷ 中小企業振興基本条例の制定について 

市 長 

関係部長 

６ 17番 

原   信 也 

 

＊複合方式 

１ 若者の出会い応援事業について 

 ⑴ 基となる国の施策及び市で行う意義につい 

  て 

⑵ 地域の諸団体等による活動状況について 

⑶ 現在行われている市の取り組みと今後の取 

り組みについて 

２ 小型無人航空機への対応について 

⑴ 現状の認識について 

⑵ 規制の動きへの本市の対応について 

⑶ これからの有効活用について 

市 長 

関係部長 

７ 18番 

渡 部 一二実 

 

＊一括方式 

１ 国土強靭化地域計画の策定に関する本市の対 

応について 

 ⑴ 内閣府が進める国土強靭化計画と静岡県が 

策定した国土強靭化地域計画（美しく、強 

く、しなやかな“ふじのくに”づくり計画） 

に関する認識について 

 ⑵ 沼津市版の国土強靭化地域計画の策定の考 

えについて 

 ① 本市の脆弱性評価の実施状況 

② 本市の「地域防災計画」や「地域水防計 

画」等との関係性 

③ 現在策定中の「沼津市まち・ひと・しご 

と創生総合戦略」との関係性 

④ 先行する県内モデル市町（焼津市・掛川 

市・小山町）の状況把握 

⑤ 今後の策定に向けた取り組み方針 

市 長 

関係部長 
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順番 氏 名 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

８ 10番 

加 藤 明 子 

 

＊一括方式 

１ 沼津駅周辺の自転車の環境整備について 

 ⑴ 駐輪場対策について 

 ⑵ 放置自転車禁止区域について 

 ⑶ 自転車盗難対策について 

２ 本市の成年後見制度の後見人等への報酬助成 

等について 

⑴ 成年後見制度の利用状況について 

⑵ 選任された後見人と被後見人との関係につ 

いて 

⑶ 後見人が第三者（弁護士、司法書士、社会 

福祉士等の専門職）の場合の報酬について 

⑷ 報酬を受けられない後見人に対する本市の 

考えと今後の方針について 

⑸ 報酬助成金制度を実施した場合、首長申し 

立て以外の案件に対する報酬助成の対応につ 

いて 

⑹ 郵便物を後見人に変更する際の届け出窓口 

の一本化について 

市 長 

関係部長 
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順番 氏 名 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

９ 11番 

渡 邉 博 夫 

 

＊一括方式 

１ 沼津市教育大綱（案）と本市の教育について 

 ⑴ 沼津市教育大綱（案）について 

  ① 市長の教育に取り組む決意について 

  ② 教育をめぐる社会情勢の認識について 

  ③ 沼津市教育大綱（案）と沼津市教育基本 

構想との関連について 

  ④ 大綱策定までの今後の予定（パブリック 

コメント等）について 

 ⑵ 本市の教育の現状と課題について 

  ① 芸術・文化・スポーツの振興と生涯学習 

環境の整備について 

  ② 規範意識と思いやりの心の育成について 

  ③ 国際化に対応した教育の推進について 

２ 本市の中小企業振興策と中小企業振興基本条 

例の制定について 

⑴ 本市の中小企業振興策について 

① 中小企業の実態と評価について 

② 中小企業の形態について 

③ 地域中小企業の存続・成長の方向性につ 

いて 

④ 中小企業振興策について 

⑵ 中小企業振興基本条例の制定について 

 ① 中小企業振興基本条例の必要性について 

 ② 中小企業振興基本条例の果たす役割・効 

果について 

 ③ 中小企業振興基本条例制定の動向とその 

意向について 

市 長 

教 育 長 

関係部長 
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順番 氏 名 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

10 12番 

髙 橋 達 也 

 

＊複合方式 

１ 沼津駅周辺の美観について 

 ⑴ 歩きたばこ禁止条例の制定について 

  ① たばこの害に対する認識 

  ② たばこポイ捨ての状況 

  ③ 歩きたばこの危険性 

  ④ 喫煙所の整備 

  ⑤ 「国際会議場があるエリアとしてふさわ 

しい美観」の認識 

２ 少年自然の家のこれからについて 

 ⑴ 現状の問題点について 

  ① 利用人数の推移 

  ② 収容能力との差 

  ③ 管理者の人数 

  ④ 平日の運用 

  ⑤ 閑散期の状況 

 ⑵ これまでの経緯と検討について 

  ① 耐震化の経緯 

  ② 事業仕分けの結果とその後の対応 

  ③ 行政改革推進委員会で出された意見 

  ④ 利用者からの意見 

  ⑤ 近隣施設（桃沢）との違い 

 ⑶ 今後の方針とあるべき姿について 

  ① 変わる点 

  ② 委託方法、管理方法 

  ③ 人を呼べる施設について 

  ④ 上記を見据えた今後の施設整備のあり方 

市 長 

教 育 長 
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順番 氏 名 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

11 23番 

加 藤 元 章 

 

＊一問一答方式 

１ 沼津市まち・ひと・しごと創生総合戦略 

（案）について 

 ⑴ 沼津市の目指す将来のまちの姿と人口見通 

し、総合戦略内容の整合性について 

 ⑵ 総合戦略の施策内容について 

① 「安定した雇用の創出」における企業誘 

致と地元大規模事業所の今後について 

② 「沼津への新しい人の流れをつくる」で 

目指す観光交流客数500万人の考え方と香 

貫山の利活用など新たな観光名所創出につ 

いて 

③ 「若い世代の結婚・出産・子育ての希望 

をかなえる」における子育て支援策の強化 

と特長づけについて 

④ 「時代に合った地域をつくり安心なくら 

しを守るとともに地域と地域を連携する」 

において防災力や生活安全性、地域コミュ 

ニティー力向上に向けた自治会の再編、学 

校の整理統合について 

⑶ 国が推奨する規制改革への取り組みについ 

 て 

２ 鉄道高架・区画整理事業で当面利用予定のな 

い事業用地の有効活用について 

市 長 

関係部長 
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順番 氏 名 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

12 27番 

城 内   務 

 

＊一括方式 

１ 沼津市まち・ひと・しごと創生人口ビジョン 

及び総合戦略（案）について 

⑴ 地区別人口の将来動向について 

① 各地区別の年齢構成についての認識につ 

いて 

ア 各地区における高齢化率や生産年齢人 

口の割合について 

② （仮称）地域まちづくり協議会の創設に 

ついて 

ア 子育て世代や中高生などの意見集約に 

ついて 

③ 「小さな拠点」の形成（集落生活圏の維 

持）の構築について 

ア 三浦地域や戸田地域の構築について 

⑵ 子育て支援策について 

  ① 子育て世代市民アンケート調査の認識に 

ついて 

ア 子育て世代の行政への満足度について 

② こども医療費助成制度の抜本的な拡大策 

について 

⑶ 地域産業を担う人材の確保・育成策につい 

 て 

① 地元企業と学生等のマッチングによる就 

職時対策について 

ア 本市独自の就活ナビサイトの構築につ 

いて 

② （仮称）奨学金返還補助制度の導入につ 

いて 

⑷ シティプロモーションの推進について 

 ① 市民との協働によるシティプロモーショ 

ンの展開について 

市 長 

関係部長 
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順番 氏 名 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

13 14番 

長 田 吉 信 

 

＊一括方式 

１ 災害に強いまちづくりについて 

 ⑴ 適切な災害情報の提供と地域防災強化につ 

いて 

  ① 本市における自然災害発生要因と想定危 

険地域の現状と認識について 

  ② 市民への避難指示・避難勧告等の情報提 

供の実施について 

③ 台風災害等によるタイムラインの活用に 

ついて 

④ 災害情報の収集及び市民への具体的な伝 

達方法について 

 ⑵ 治水・土砂災害対策の推進について 

  ① 常襲浸水地域の現状と認識及び今後の取 

り組みについて 

② 沼川（高橋川）流域、大平地区豪雨災害 

対策アクションプランの進捗状況と沼川新 

放水路の建設推進の進捗について 

③ 急傾斜地等の土砂災害危険箇所の防災対 

策についての認識と今後の取り組みについ 

て 

④ 雨水の流出抑制対策としての雨水貯留タ 

ンク及び浄化槽雨水貯留施設転用事業につ 

いて 

２ 活力あるまちづくりについて 

⑴ 経済の好循環のための施策について 

 ① 本市を含めた県東部地域の景気状況の認 

識と施策について 

② 地方版政労使会議開催について 

市 長 

関係部長 

14 13番 

片 岡 章 一 

 

＊一括方式 

１ 沼津市まち・ひと・しごと創生総合戦略 

（案）について 

⑴ 移住・定住人口増加対策について 

① 静岡県移住相談センター等との連携につ 

いて 

② 総合窓口について 

③ 移住推進団体の育成について 

④ 推進する支援について 

⑤ 空き家の活用について 

⑥ お試し住宅について 

⑵ 進捗管理について 

２ シティズンシップ教育について 

 ⑴ 本市の認識と状況について 

 ⑵ 今後の取り組みについて 

市 長 

教 育 長 

関係部長 
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順番 氏 名 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

15 ７番 

江 本 浩 二 

 

＊一括方式 

１ 高尾山古墳について 

 ⑴ 協議会の評価 

 ⑵ 協議会が目指す両立についての認識 

 ⑶ 古墳の現状保存の重要性 

２ 沼津市まち・ひと・しごと創生人口ビジョン 

及び総合戦略（案）について 

⑴ 人口ビジョンの策定 

① 沼津独自の原因分析 

② 将来に与える影響 

⑵ 目標設定と総合戦略 

⑶ 市の第4次総合計画や各計画との整合性と 

修正の必要性 

３ マイナンバー制度について 

 ⑴ 番号通知の開始に当たって不達分の取り扱 

いと相談体制について 

 ⑵ セキュリティー対策について 

市 長 

関係部長 

16 ６番 

殿 岡   修 

 

＊一括方式 

１ 本市の鉄道高架化事業について 

 ⑴ 事業責任の問題について 

 ⑵ 本市は奈落の底に落ちるとの市長の発言に 

ついて 

２ 本市の鉄道高架化事業とまちづくりについて 

３ 本市の保育行政について 

 ⑴ 保育園・幼稚園の事業費について 

 ⑵ 保育園・幼稚園の保護者負担について 

市 長 
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順番 氏 名 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

17 ５番 

山 下 富美子 

 

＊複合方式 

１ 財政の現状と鉄道高架事業や沼津市公共施設 

マネジメント計画等の大規模事業の見通しにつ 

いて 

⑴ 沼津市の財政の現状と見通しについて 

⑵ 沼津市公共施設マネジメント計画の取り組 

みについて 

① 一定の計画が示されたが、どのように推 

進を図るのか 

② どのようなことが課題と考えるか 

③ 沼津市公共施設マネジメント計画が対象 

とする施設を全て耐用年数で改築する場 

合、60年間に見込まれる費用 

④ 説明資料によれば、施設の更新に本来見 

込まれる額と、実際に調達可能な額との乖 

離が著しいが、その差額に対する対応はど 

のようにするのか 

⑤ 計画の遂行に必要な財源の確保について 

⑶ 地震・津波対策アクションプランの取り組 

みについて 

① 事業推進における課題は何か 

② 計画に要する総額 

③ 平成26年度決算までの進捗状況 

④ 今後必要となる財源確保への考え方 

市 長 

関係部長 

18 21番 

中 田 孝 幸 

 

＊一括方式 

１ 市長の政治姿勢について 

 ⑴ 高尾山古墳について 

  ① 古墳の価値について 

  ② 古墳の活用に向けた展望について 

  ③ 市民意見の公募について 

  ④ ガイドブックの増刷について 

  ⑤ 古墳の養生について 

 ⑵ 沼津南一色線について 

  ① 道路建設の基本姿勢について 

  ② 両立の具体案について 

市 長 
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順番 氏 名 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

19 22番 

川 口 三 男 

 

＊一問一答方式 

１ 市長の政治姿勢について 

 ⑴ 第4次沼津市総合計画に追加修正されたコ 

ンパクトシティのまちづくりについて 

① コンパクトシティとはどのようなまちな 

のか、また追加修正された理由やいつまで 

に実現させるかについて 

  ② 市政運営やまちづくりの現状の問題点や 

課題の評価・認識と、その打開がコンパク 

トシティにより図られるとする市長の考え 

と根拠について 

③ 沼津駅を中心とし、住みやすく便利にす 

るための機能を集めてコンパクトにつくり 

かえ、「中心核」と位置づけるまちづくり 

とは、どのような具体的な内容や手段によ 

って変えるのかについて 

④ 沼津市郊外のまちづくりを「地域核」と 

位置づけ、都市機能を集約するという郊外 

のまちづくりは、具体的にはどのような内 

容か、特に、「原地域」と「戸田地域」等 

の「地域核」としての位置づけや具体的内 

容について 

⑤ コンパクトシティにより、住民の暮らし 

の安定や継続、利便性が増すという対応策 

の具体的な内容と根拠及び展望について 

⑥ コンパクトシティを進めるに当たり、市 

民の理解や納得を得るための説明会の開催 

等について 

市 長 

 

20 ８番 

梅 沢   弘 

 

＊一問一答方式 

１ 市長の政治姿勢について 

⑴ 沼津駅南第一地区土地区画整理事業の進捗 

状況と今後の工事完了までの明確な工程につ 

いて 

⑵ 豪雨対策としての雨水貯留施設と避難指示 

について 

⑶ 北九州市のリノベーションによるまちづく 

りについて 

⑷ 高校生議会の意義について 

⑸ 鉄道高架事業の見直しを求める9月9日の市 

民要望に対する市長発言について 

市 長 

関係部長 

 

 


